

royée en Grèce, un rapport sur les opérations de cette expédition

Sous la direction de M. BORY DE SAINT-VINCENT se trouvaient Mr. VIRLET, pour la minéralogie et la géologie ; M. DESPRE'AUX, pour la botanique ; M. PECTOR, médecin, et M. BRUSLE, pour la zoologie ; M. DELAUNAY, pour la géographie et la géologie ; et M. BACCUET, dessinateur, pour toutes les parties. La traversée a été longue et pénible ; ce n'est que dans les derniers jours de Mars que l'expédition a vu les côtes de Navarin. Après quelques jours d'un repos nécessaire, nos savans se sont livrés à l'examen intérieur et extérieur de la rade de Navarin. La commission a adressé au ministère la description de différens poissons et coquillages qui peuplent cette rade, et des côtes qui la bordent.

L'expédition s'est ensuite divisée en deux parties. MM. Pector et Delaunay y ont été chargés d'explorer tout le littoral de la Messénie en partant de Modon. M. Despréaux, resté malade à Navarin, a été remplacé par un jeune chirurgien, M. PANAGET, auquel M. le maréchal MAISON a permis de s'adjoindre à l'expédition. M. Bory de Saint-Vincent, accompagné de MM. Virlet, Bruslé, et Baccuet, ont exploré l'intérieur des terres, à travers des montagnes et des vallées jusqu'ici peu fréquentées. Tous les voyageurs avaient pour instruction de prendre constamment trois hauteurs barométriques par jour.

Partout nos voyageurs ont trouvé les Grecs bons, hospitaliers, humains, intelligens ; partout ils ont vu les Français accueillis avec reconnaissance et empressement. Les Grecs font précéder leurs prières publiques d'une prière pour la famille royale de France.

L'expédition a remarqué et signalé des débris de monumens de la plus haute antiquité. Un premier rapport, daté du 10 mai, contient le détail des observations que nous venons d'indiquer.

Dans un second exposé, M. Bory de Saint-Vincent rend compte de nouvelles excursions, et décrit d'abondantes collections de produits du sol, qu'il adresse au Muséum d'histoire naturelle. L'expédition augmentée d'un nouveau membre, M. GOGUET DE BOURLEY, envoyé par le ministre de l'intérieur, s'est encore partagée en deux sections : la première s'est embarquée pour explorer les côtes, la seconde a visité l'intérieur de l'Étolie. Le rapport signale un grand nombre d'erreurs dans les cartes que nous possédons. L'expédition continue à se louer de l'accueil qui lui est fait partout par les Grecs ; elle fait les plus grands éloges de leur caractère moral et de leur capacité.

“ Dans la Laconie comme dans la Messénie, dit M. Bory, les Français sont l'objet de la plus vive affection et d'un culte de